
 
2007年6月20日(星期三) 
立法會會議席上 
李國麟議員就 

“護理人手政策” 
提出的議案 

 
 
經張超雄議員修正的議案 
 
“由於人口持續老化，近年本港醫療生服務需求不斷上升，但政府並未就護理
人力資源作出長遠規劃，以致多年來整體護士人手嚴重不足；在公營醫院方面，

護士缺乏晉升機會，令護士士氣持續低落及人才不斷流失，醫院管理局日前更預

計護士數目於未來數年仍求過於供；由於社會福利界實行整筆撥款津助制度，聘

請護士人手更加困難，嚴重影響安老及復康服務的質素；鑒於以上因素，本會擔

心公營醫院及社會福利界的護理服務質素將會下降，因此促請政府盡快落實以下

措施，以維持本港護理服務質素： 
 
(一) 就本港普通科、精神科及社會福利界護理人力資源作出全面及長遠的規

劃，包括就護士人手需求進行全面調查； 
 
(二) 立即全面檢討在社會福利界實行的整筆撥款津助制度，並確保安老及復

康服務機構能夠在市場聘請足夠護理人手，以提升服務質素； 
 
(三) 就公營醫院和安老及復康服務制訂適當的護士與護理對象人手比例； 
 
(四) 投放更多資源培訓護士，增加護理學士學額； 
 
(五) 改善公營醫院及社會福利界的護士待遇及提高晉升機會，以防止人才流

失；及 
 
(六) 正視‘去護士化’問題，特別是社會福利界由保健員擔當部分護士職務的普

遍做法，確保護理工作由護士向護理對象提供。” 
 
 


